

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.411

Palma de Mallorca.—Martes 15 de Noviembre de 1938 3.º T.

Precio: 15 céntimos

## Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

En el sector del Ebro fué roto el frente de posiciones enemigas en varios puntos, quedando ocupada una zona de más de 100 kilómetros cuadrados y el pueblo de Fatarella

Se hicieron al enemigo más de 400 prisioneros y se cogieron 1.263 fusiles, 35 ametralladoras, varios morteros y otro material, así como diversos depósitos de municiones

La aviación nacional bombardeó el puente al oeste de Flix sobre el Ebro, el puerto de Barcelona, alcanzando un barco de las centrales eléctricas de San Adrián de Besós, la fábrica Cros y el puerto de Valencia, provocando incendios en los depósitos de la C. A. M. P. S. A.

EN COMBATE AEREO FUE DERRIBADO 1 CAZA ROJO SEGURO Y 1 PROBABLE

### NOTICIAS OFICIALES

#### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 13

En el sector del Ebro, nuestras tropas han continuado la persecución del enemigo, ocupando, en gran parte, la divisoria de la Sierra de Fatarella y rebasando, por el E., el pueblo de este nombre.

La carretera de Fatarella a Flix ha quedado cortada por fuego de fusil. Se han recogido más de cien cadáveres e importante cantidad de material de todas clases, entre el que figuran ocho ametralladoras y varios depósitos de municiones. Se han hecho al enemigo 204 prisioneros.

En la Sierra de Montech y región de la Baronia, el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo energicamente rechazado, dejando delante de ellas más de 100 cadáveres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de hoy, nuestra aviación, además de haber realizado importante servicio de cooperación con nuestras tropas, ha bombardeado, alcanzándolo, el puente que el enemigo había tendido al O. de Flix.

Salamanca 13 de noviembre de 1938.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

#### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 14

En el sector del Ebro ha continuado la persecución del enemigo ocupándose el pueblo de Fatarella, así como importantes posiciones en las estribaciones de la Sierra del mismo nombre.

Nuestra línea se ha llevado por la izquierda al Ebro desde su confluencia con el río Matarrañas hasta 2 kilómetros al oeste del pueblo de Ribarroja, y por la derecha se ha roto el frente de posiciones enemigas en varios puntos, continuando nuestro avance a la hora de dar este Parte. Ha quedado ocupada y limpia de enemigos una zona de más de 100 kilómetros cuadrados. Nuestro avance ha tenido una profundidad de 11 kilómetros en algunas direcciones, quedando en nuestro poder 10 kilómetros del ferrocarril de Zaragoza a Barcelona.

El material cogido al enemigo es importantísimo y da idea de la gran derrota sufrida por los rojos, pues solo de armamentos van contados hasta ahora 1.263 fusiles, 27 ametralladoras, varios morteros de 81, así como depósitos de municiones de todas clases. El número de prisioneros hechos al enemigo se eleva a 190, teniendo la impresión de que hay muchos más aún no pasados por los puestos de clasificación.

En la cabeza de puente de Serós, una mina propia ha volado un tanque ruso del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aparatos han bombardeado en el día de hoy los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y un barco. También se bombardearon las centrales eléctricas de San Adrián de Besós y la fábrica Cros, provocando explosiones. En otro bombardeo se han alcanzado los objetivos militares del puerto de Valencia, tocando los muelles, «Talleres Gomez» y los depósitos de la CAMPSA, en los que se provocaron grandes incendios.

Nuestros aparatos fueron atacados por la caza enemiga, entablándose combate, en el que logramos derribar 1 caza seguro y otro probable.

Salamanca, 14 de Noviembre de 1938.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### La vida en la España Nacional

#### Campaña de propaganda de la repoblación forestal

Pamplona.—Ha sido inaugurada la campaña de propaganda de repoblación forestal, con un brillantísimo acto celebrado en el Teatro Coliseo, estando el salón engalanado con los colores del movimiento. El público llenaba completamente el salón.

Asistieron todas las autoridades, entre las que figuraba el Obispo de la Diócesis.

El Jefe provincial de Falange Española y otros delegados pronunciaron elocuentes y documentados discursos para significar la importancia de la repoblación forestal que tiene para los intereses de nuestra patria. Al terminar fueron muy aplaudidos por los concurrentes.

#### Inauguración de la Central Nacional Sindicalista

Pamplona.—Con toda brillantez se celebró ayer el acto de inaugurar la Central Nacional Sindicalista. Con este motivo se congregaron en Pamplona numerosas representaciones

de toda la provincia con sus banderas.

Desde primeras horas de la mañana la animación era extraordinaria como consecuencia de la llegada de las distintas representaciones y toda la ciudad aparecía con colgaduras nacionales y del movimiento. A las 11 se celebró una misa solemne a la que asistieron el Ministro de Organización y Acción Sindical, el Subsecretario de Justicia señor Arellano, numerosas personalidades y público. La masa coral de Pamplona cantó varios motetes y después se cantó una Salve popular.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Ruten, Director; Rafael Ramje Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Plasas Castell, Taquígrafo

### COLABORACION

## En el Imperio del Sol Naciente

por G. TATO CUMMING

#### Dos países

España, nuestra Gloriosa España, se ha alzado en la punta de Europa, sacando de sus entrañas las raíces de su tradición, que un nuevo sol caliente y hace correr savia nueva, para detener y batir, destruyendo al bacilo de la peste roja; y con extraña simultaneidad, otro gran pueblo, el gran Imperio japonés, que también posee profundos resortes espirituales y una tradición secular, que su especial situación geográfica no llegó a enterar, y que asombra al mundo con sus progresos, se ha alzado virilmente de cara a la Bestia, y no solamente le ha enseñado sus potentes colmillos, sino que va destrozando con gran habilidad los progresos del judaísmo internacional, que bajo diferentes capas, trata de destruir la civilización actual.

España y Japón, ambas en los extremos de la gran masa de tierra que forman Europa y Asia, son los dos firmes centinelas que hasta ahora vigilaban los movimientos de la alimafia, y que pasaron, en uso de legítima defensa, a la acción ofensiva. Por esto no es de extrañar, que la simpatía de la España Nacional hacia el Japón vaya aumentando, y que esta poderosa Nación mire con iguales sentimientos la colosal lucha que en nuestra Patria se decide. Son dos pueblos, que ahora y en el futuro han de caminar cada vez más compenetrados, y la distancia que nos separa no ha de ser obstáculo para la mutua comprensión.

La España de hoy, ha desenterrado al Cid, y el Japón actual, todavía no había enterrado el espíritu de sus samurais que recogió y encarnó el Gran Emperador Hatsu-Hito. Ambos pueblos hermanan la tradición de su historia y raza, con la civilización moderna, y así como nuestra España es bien conocida en este aspecto, del Japón, aquí, ya algo vamos sabiendo.

El Japón siempre lejano y misterioso, con sus leyendas orientales, sus paisajes soñadores, sus gehisas, quizá ya por conocido en literatura, no llegue a inquietar los espíritus; pero ahora este país que levanta en meses ciudades como Tokio, con sus metropolitanos, sus fábricas, su poderosa marina es más desconcertante y misterioso todavía.

País, en el que un nativo se quita el europeo frac, al llegar a su casa, y se envuelve en un kimono de corte secular, ensimismándose en la adoración de sus muertos; y quizás también, en rudo contraste con el bullicio callejero de la populosa urbe, que le entra por las ventanas de su morada, se raja, con elegante sencillez, el vientre, haciéndose el «harakiri», por un motivo de honor (bushido); y que desprecia la muerte, por considerar la vida poca cosa cuando al servicio del honor y de la Patria se ofrece; país que toma por asalto las murallas de un fuerte, amontonando cadáveres de voluntarios que a la muerte segura van con el solo objeto de formar nivel suficiente para que otros puedan trepar y rebasar la cima; es país que no puede morir ni se resigna a ello, por muy arteras que sean las maniobras que a ello quieren conducir.

Japón, harto, se puso en pie y dijo «basta», y España, en el otro extremo del mundo hizo lo mismo y las convulsiones del monstruo bolchevique se agitan entre ambas naciones.

#### Un poco de historia

La leyenda dice, que los antiguos dioses de la mitología japonesa, Izanagi y su esposa Izanami, tuvieron varios hijos, unos fueron dioses y

otros fueron las islas japonesas. De aquí parte el origen divino de tipo mitológico, de la nación nipónica; sigue la leyenda y nos cuenta, que Izanami, al tener al Dios de del Fuego, murió y que su esposo apenado marchó a purificarse en las aguas de un torrente, y de cada pieza del vestido que dejó en la orilla nacieron nuevos dioses, y que también su cabeza fué prolífica, pues de su ojoderecho nació el Dios de la Luna, del izquierdo la bella Amatesanas y por último su nariz, dió vida al Hércules de la mitología japonesa, el terrible Susano. Ese que lo enamoró de Anatesan y de sus descendientes procede la rama del Mikado. El actual Emperador del Japón venerado como un dios, por su pueblo, pertenece a esta rama del Mikado, que veintiseis siglos sin interrupción gobiernan los destinos de ese pueblo.

Japón cimenta su origen, según vemos, en la divinidad, y por eso no es extraña la adoración que por su país y su Emperador, sienten sus naturales.

Los primeros pobladores fueron los Ainos, de serenas y bellas facciones, de los cuales hoy día, solo restan unos veinte mil, agrupados en las islas Sagalin, Kuribes y Yeso, antiguos adoradores del oso, barbudos, indolentes, sucios, que recuerdan al mujik. El primer Mikado luchó contra ellos en el siglo 7.º antes de J. C. y conquistó Hondo, el país de origen de los Ainos, y empieza con este acto la formación espiritual y material de la actual raza japonesa.

Los samurais, hidalgos belicosos y muy pobres, una especie de Don Quijotes de ojos oblicuos, que viajaban por el país en busca de contrincantes con quien medir sus afilados sables de pesada empuñadura, que cercenaba de golpe cabezas y extremidades, se agrupan bajo el mando de poderosos señores feudales, los opulentos daimias, China, a través de Corea influye en la formación del pueblo japonés, introduciendo el Budismo, artes y en parte costumbres. La primera capital es Osaka. El siglo XII señala la institución del cargo de Shogun, una especie de Mariscal, que ejercía el poder temporal mientras el Mikado solo lo ejercía espiritual. En 1868, con el advenimiento del gran Emperador Matsu-Hito, empieza el verdadero Japón de nuestros días. Matsu-Hito, de gran inteligencia, capacidad y energía, abolió el Shogunado, como primera medida y empezó una serie de tratados y relaciones con los demás pueblos. En 1889 tomó tal impulso la vida del país que de 1868 a 1889, se le llama la «Era del Progreso» (Mei-Chi). La capital se trasladó a la antigua aldea de pescadores Yedo, desde su capital Kioto, y Yedo toma el nombre de Tokio.

La formación del temperamento nipón se acentúa como audaces, y la sobriedad de costumbres los lanza a aventuras fuera del país. En 1895 lleva a una gran victoria sobre China. Corea y la isla de Formosa son del Japón, irradiando a Manchuria y Siberia Oriental su cultura y comercio.

La guerra con el coloso de Rusia, en aquel entonces, en los años 1904 y 1905, y su rápida y aplastante victoria, hace que las miradas del mundo se dirijan al minúsculo país, que tan soberbio golpe, lleno de audacia, le ha dado a la madre Rusia, entonces poderosa y gigantesca.

Aquí empieza el progreso moderno de este país, su verdadera incorporación al ritmo de la vida occidental. El asalto a Port-Arthur (el Lieja

Las banderas triunfales del Caudillo Franco, llevan en sus pliegues el espíritu de esos centenares de millares de españoles alevosamente muertos, espíritu que grita: ¡justicia!, ¡justicia!, ¡justicia! Y España entera se suma hoy más que nunca, a ese clamor justiciero y de dignidad nacional y repite con toda la fuerza de sus pulmones: Paz, solamente paz con la victoria definitiva de las armas españolas, como la proclama Franco que es España.

### Teatro Azul

«Érase una vez...» será mañana un éxito del Teatro Azul.—Un ensayo general revelador.—La letra y la música.—El ensayo del domingo.—«Panochadas»

Mañana seguramente —y lo declamos con absoluta fe— será una realidad, el éxito del cuento que Fuster y Molas han escrito, pues sabemos perfectamente el buen gusto del público palmesano, y el acierto con que sabe distinguir lo que es oro de ley del similar, y los desvelos del benemérito Teatro Azul, para hacernos sentir en la retaguardia la emoción artística.

En el ensayo general con todos los detalles celebrado anoche ante artistas, literatos, músicos, prensa y aficionados, se patentizó desde luego esa presunción de éxito rotundo que hace tiempo nos forjamos. Por cierto que el decorado espléndido, nos recordaba pasados tiempos, en que venían a nuestros teatros compañías de prestigioso abolengo, trayendo decorado propio, y por lo general era inferior, al que sirviera elementos casi, han realizado Moragues Argón, Fernández y compañeros en sus desvelos por el arte.

Gabriel Fuster ha construido su obra, eligiendo materiales del gran recopilador de cuentos y consejas mallorquinas por todos conceptos ilustre don Antonio M.º Alcover, como homenaje al mismo. Su cuento tiene la ingenuidad propia de la niñez, aquella santa ingenuidad, propia de la niñez, —de la que decía un escritor católico del siglo pasado, se hacía lo preciso para hacerla perder,— lo que distrae nuestro espíritu, con emoción suave, y el aliciente de decir sus personajes bellas cosas, con toques que producen la hilaridad, pero siempre en la medida justa: lo que sirve de sedante para el espíritu que bien lo necesita en esas épocas de dolor, y dá pretexto al músico para remarcar la belleza de las situaciones.

Molas ha escrito una partitura brillante, bien sentida y trabajada con cariño. En ciertos momentos, delicada, fina; en otros esplendorosa, pero huyendo de lo farragoso, defecto capital de nuestros zarzueleros de los penúltimos y últimos tiempos. Sigue el Maestro la teoría del motivo conductor, pero únicamente en los personajes y ello en forma discreta por lo que gana diáfana la partitura y la libra de todo asomo de pesadez. Además flota sobre ella cierto ambiente, una especie de aura folklórica, también un poco adrede desdibujada que dá al cuento un encanto especial. Todos los números están bien y son dignos de loa; un final, un coro, unos bailes, en que las discípulas de la gran Nadina Lang hacen primores; una Fantomina... el público decidirá.

de aquellos tiempos) y la destrucción de la escuadra rusa, por el Almirante Togo, unido, a la alocución que el Emperador dirigió a la marina nipónica, diciéndoles: «Gracias a vuestra lealtad, y a vuestra bravura, he podido contestar dignamente a las preguntas que me dirigieron los espíritus de mis antepasados; presenta ante la sorpresa mundial, el despertar de un pueblo, lleno de profundos resortes espirituales, unidos a un sentido práctico de la vida, que ha de regir para siempre sus destinos.

#### Un poco de geografía

El gran Imperio del Sol Naciente, se extiende sobre 679.666 kilómetros cuadrados, con once provincias en su división, en los que viven amontonados, cerca de noventa millones de seres. Se densidad de unos 150 habitantes por kilómetro cuadrado, es de las mayores del globo y plan-

El ensayo del domingo fué para mí tan agradable como el anterior y en él, si cabe, disfruté mejor de las delicias musicales que encierra la obra, que, como decimos, tenemos la seguridad será mañana una hermosa realidad del Teatro Azul.

N. B.

#### Panochadas

Érase una vez... una magnífica baraja: con espadas y copas, y los ases y el Rey.

Una obra que conmueve los árboles... y las piedras.

Vasos de oro y de plata, y voces como los vasos.

Damiselas y pajes, caballeros de altos linajes, y trajes, gran lujo de trajes...

Canta el tenor y los timbales gritan, entusiasmados: ¡Pons! ¡Pons! y las cajas redoblan sus aplausos ¡para Pons! ¡para Pons!

Vives ¡vives! el personaje! y sobre la escena, no eres Juan, eres Pedro... y eres piedra. Y, alrededor, gira «la rondalla».

El tenor es el Príncipe Juan; el barítono es el Príncipe Pedro; y el bajo es el tenor cómico.

La princesa encantada, canta y el auditorio, encantado, aplaude.

Marculina y Esmeralda se disputan el cariño de Bernardo. Y, es matemático: Uno entre dos no cabe... de satisfacción.

Si miras a los cuervos, saltarán satisfechas las niñas de tus ojos. ¡Qué cuervos tan bonitas!

La batuta mágica resucita los sonidos muertos en las cajas de los instrumentos. Y unas serpentina sonoras trenzan sus bailes de amanecer.

Parece que las notas se han hecho visibles y, en las decoraciones, han tomado forma.

Cuatro actos tiene la obra, y los cuatro, con decorados.

Son tan grandes y tan gratas las impresiones de los ensayos que hasta la taquilla del Principal está con la boca abierta...

Panocha

III Triunfal.

tea un grave problema al país, que ve crecer en unos 700.000 habitantes por año. Dentro de unos quince años es posible que rebase los cien millones.

La emigración, en otros tiempos abierta a América y Oceanía, hoy está enormemente restringida; esta válvula de escape está virtualmente cerrada.

Un total de 518 islas forman el país, entre ellas las más grandes e importantes son: Hondo o Nipón, Kiushin, Chikoku y Yeso. De muy variado clima vemos crecer el bambú casi entre la nieve.

País eminentemente volcánico, aunque sufren sus volcanes pocas erupciones, los temblores de tierra son frecuentes y terribles, y su historia está jalonada de cataclismos. El más reciente y famoso fué el de Septiembre de 1923, que destruyó por completo las urbes de Yokohama y Tokio, muriendo cerca de 150



ESPAÑA AL PRECURSOR

La Semana de José Antonio Como la celebrará Radio Nacional

En homenaje ferviente a José Antonio Primo de Rivera, con carácter de dolor nacional, y de afirmación de continuidad de su doctrina, Radio Nacional de España dedicará la semana que va a comenzar al recuerdo y exaltación de su memoria.

Por esto José Antonio ha sido, por espacio de estos dos años que van desde su heroica muerte, designado con el nombre de «Ausente».

Avance de los acuerdos tomados para tributar el homenaje a la memoria de José Antonio. Nuestro colega «España», de Tángrer, ha publicado la siguiente interesante información:

De modo extraordinario creemos saber algunas de las líneas generales que es posible presidan el anunciado homenaje.

y románticos de un corazón nobilísimo y de una preciosa inteligencia se extinguía, y se cometía uno de los crímenes más terribles y espantosos del marxismo.

El recuerdo de José Antonio en el presente al par que llenamos de emoción y de honra debe ser el objeto entrañable por medio del cual se demuestre el sentimiento del pueblo español y que sirva para empujarnos hacia el futuro hacia el cual su memoria debe mandarnos, ordenarnos y estimularnos en la árdua tarea de servir a la Patria.

La conferencia semanal de la Sección Femenina que tendrá lugar el próximo martes será extraordinario y se recuerda a todas las camaradas activas y pasivas la obligación inescusable que tienen de asistir, por tenerse que tratar de un asunto importantísimo.

La guerra española desde el extranjero. Llegan a México 450 niños evacuados de la zona roja.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 15 de Noviembre de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Cosme Parpal Villalonga.

Imaginería.—Comandante de Armería don Manuel Martínez Guillen.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Tte. Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Orden General del día 14 de Noviembre de 1938. 3.º T., en Palma de Mallorca.

SECRETARIA DE JUSTICIA

I.—Consejo de Guerra.

A las diez horas del próximo viernes día 18 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 465 de 1937 instruida por el Capitán de Infantería Juez Permanente don Jerónimo Saiz Gralla, contra José Cardona Tur (a) Funeral, por un delito de auxilio a la rebelión.

A las once horas y treinta minutos del próximo viernes día 18 del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa número 30 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Jaime Soler Obrador, contra José Cardona Ribos (a) De Can Parra, por un delito de adhesión a la rebelión.

Los días 16 y 17. Teatro Principal, por el «Teatro Azul» de la Jefatura de Propaganda, estreno de la opereta del maestro Molas y Gabriel Fuster: «Erase una vez...»

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Sección Femenina

Se avisa a las camaradas Francisca Porto de Costa, Catalina Ferrer Servera y Catalina Bauzá Rosselló que se presenten urgentemente a la Sección de Personal (Gran Vía José Antonio, 13) de 10 a 1 de la mañana o de 4 a 6 de la tarde para un asunto que les interesa.

SALUDO A FRANCO! ARRIBA ESPAÑA! V.º B.º.—La Jefe Provincial, Catalina S. de Dezcallar.

Organizaciones Juveniles. Convocatoria.—Todos los que integran la Centuria de Acción, deben presentarse, sin falta, excusa, ni dilación alguna, a las seis y media de la tarde del próximo día 16, en la Casa Primo de Rivera, (Oficinas) al camarada Jefe de la Centuria, Angel Cortés Cortés, para recibir instrucciones.

Misa coral. A las seis y media de la tarde del próximo miércoles, día 16, deberán hallarse en el Salón de Actos de la Casa Primo de Rivera, todos los componentes de la misma.

COÑAC MÉRITO Y COMPROBARÁ SU CALIDAD

Nota de la Jefatura de Antiaerona-tica. Sanción. Por la falta de espíritu de cooperación a la humanitaria obra que realiza la D. P. A. demostrada por don José Fiol Ramis al negarse a hacer efectivas las cinco pesetas suscritas para atender a los gastos del servicio permanente de información y alarma del camarero de San Jordi se le ha impuesto una sanción de CIEN (100) pesetas.

C. Paseual MEDICO ESPECIALISTA. Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mesquida, 9 (junto al Borne).

análoga serán igualmente sancionadas.

Igualmente y con mayor razón se impondrán sanciones a todos aquellos que teniendo una posición económica holgada al ser requeridos para hacer alguna aportación a la suscripción abierta entre los vecinos para los fines humanitarios de esta Organización hayan contestado negativamente o con evasivas.

Palma 12 de Noviembre de 1938.—III A. T.—De orden del Sr. Comandante Jefe.—El Secretario general. P. O., Ramón Mulet.

DEL CARNET

Ayer empezó el novenario de misas en sufragio del alma del heroico Teniente Coronel don Ramón Franco y sus compañeros caídos en acto de servicio, que ha organizado el personal de la Región Aérea de Baleares.

Estaban también presentes la viuda del Teniente Coronel Franco y su hija, las cuales recibieron cordiales y efusivas demostraciones de condolencia de la numerosa y distinguida concurrencia presente en el templo.

Victima de penosa dolencia falleció en el caserío de Son Rapiña, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña Francisca Gordiola Maera.

Por sus dotes de amabilidad, buen corazón y amor al desvalido, la extinta gozaba de muchas simpatías entre sus relaciones y amistades.

Hoy marchará a Zaragoza el Secretario particular del Alcalde de esta ciudad don Joaquín Llauger.

Días pasados y en un accidente sufrió fuerte contusión en una pierna, que le obliga a guardar reposo absoluto, el Delegado de los Servicios de Arte y periodista, don José María Biamés.

Han llegado de la península don Ricardo Vecina López, Maestro Nacional; don Antonio Juan Mulet y don José Vidal y Ribas.

Ayer marcharon en avión para la península el teniente de Infantería don Miguel Altimá Martínez; los alféreces de la misma Arma don Manuel Gomis Blasco, don Bernardo Rotger Campins, don Rafael Lladrés Morey y don Enrique Arañó Rodi.

Esta mañana es esperado procedente de la península, el Jefe provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Canuto Boloqui.

La esposa del Director-Proprietario de «La Última Hora» don José Tous Ferrer, ha experimentado una ligera mejoría.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio Pecho - Corazón SOL, 11

Junta Provincial de Abastos

Desde esta fecha regirá como precio de tasa para la venta de los huevos el siguiente: De productor a almacenista, 3'65 pts. docena. De almacenista a detallista, 3'85 id. id.

Subsidio al combatiente

Comisión Provincial de Baleares

Queda abierto el pago de padrones de subsidios correspondientes al pasado mes de Octubre, el cual tendrá lugar en las Oficinas de esta Comisión (Ayuntamiento) desde el día 15 al 19 de los corrientes, ambos inclusivos, de 9 a 1 de la mañana, durante cuyo plazo podrán retirarse los respectivos importes, mediante la presentación de la oportuna credencial que les autorize para el debido cobro.

Al propio tiempo se recuerda a los Jefes de las Comisiones Locales que no lo hubieren efectuado, la obligación en que se hallan de ingresar en los primeros días del mes siguiente las cantidades recaudadas por reintegros de nóminas, venta de tickets, material, etc. correspondiente al mes anterior, por lo cual quedan advertidos por el presente para cumplimentar el expresado servicio inmediatamente y lo más tarde al

pasar a recoger el importe del padron arriba anunciado.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—Palma 15 de Noviembre de 1938.—III T.—El Secretario, José Cloquell Perelló.—V.º B.º.—El Jefe Provincial, Pedro Jover.

Genoveva Quintana. Renzo Pons. Juan Vives.

Grave caída

Ayer tarde, a las siete menos cuarto, llamaron por teléfono, a la casa de socorro pidiendo se mandara con urgencia, un automóvil a la entrada del refugio de la calle de Bala Roja, donde había un herido grave.

Minutos después llegada el herido. Este se llama Valentin Roca Gorrias, de 35 años, con domicilio en la calle de Santa Fe, 10.

El médico de guardia don Sebastian Font, ayudado por el practicante don Francisco Oliver, le asistió, apreciándole conmoción cerebral, ortografía izquierda, fractura del maxilar inferior, luxación del codo izquierdo y contusiones y erosiones en el torax y en distintas partes del cuerpo.

Después de asistido convenientemente en la casa de socorro, el lesionado, cuyo pronóstico fué calificado de grave, pasó a una clínica.

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES Y CONTRIBUCION TERRITORIAL

Comisión de Evaluación

ANUNCIO.—Formado el Repartimiento de las Contribuciones rústica, colonia y pecuaria en este término municipal, que ha de regir en el próximo ejercicio de 1939, estará expuesto al público, a efectos de reclamación, en la Secretaría de esta Comisión, durante el plazo de ocho días hábiles contados desde el siguiente al de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de ayer: Primera quiniela: Echave, ganador; Atano, colocado. Los boletos (3-4) se pagaron a 21 pesetas.

Dr. José Ferrero Velasco. Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.

Hermanos Alomar. BLENORRAGIA, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321.

SEGURO CONTRA DEFUNCIÓN La Funeraria LIORÉ. GENERAL MONTAÑO TELEFONO 2057

mil personas, pero la vitalidad de esta raza, rehizo prontamente estas ciudades, construyéndolas en plan moderno, dando nueva muestra de su capacidad y organización.

Los temblores de tierra o jichis, dice la leyenda, que los produce un gran pescado llamado el Naramá, sobre el cual descansan las islas; cuando el jichi-jichi se activa, no es de peligro, pero ante el «garagara» hay que asustarse seriamente.

La vegetación es abundante y variada; grandes bosques cubren sus montañas; la fauna es así mismo rica en especies. Le da cierta benignidad al clima, una corriente templada que baña sus costas, proviene del Ecuador, el Kuro-Shivo, (Sol Azul), una especie de Gulf Stream oriental.

Sus redes de comunicación son enormes, tante en carreteras como en ferrocarriles. Más de veinte mil kilómetros de vías férreas cubren el país. Su flota mercante, en la que la «Nipón Yusen Kaisha», es su mejor representante, alcanza más de seis millones de toneladas. Su comercio es de gran importancia. Solamente con Estados Unidos, cubre un 36 por ciento la importación y un 40 por ciento la exportación.

Como final, diremos, que el habitante de tan sugestivo país, es honrado en general, laborioso en extremo, de carácter alegre y muy sobrio; poseyendo un poder de asimilación grande, artistas por temperamento y de una bravura que les hace ser indiferentes ante la muerte.

Burgos octubre III A. T.

Compañía Trasmediterránea Aviso

Para un asunto que les interesa se ruega a todo el personal que se crea con derecho a continuar figurando en las listas del personal de la COMPANIA TRASMEDITERRANEA, se presente con toda urgencia en las Oficinas de la Delegación de la Compañía en Palma.

FRONTON BALEAR. Hoy Martes 15 de Noviembre de 1938 Tarde a las 4'30

Satur - Echave contra Zulaica - Ricardo. Orió - Isasi contra Barrenechea - Echenique Y QUINIELAS. Detalles por carteles y programas Jueves partidos y quinielas

ALBURA. Crema de masaje y para la noche. Alimento perfecto del outis. Superior contra los efectos de la intemperie en AVIÓN, AUTO y DEPORTES. LABORATORIO GARAÑA - BARCELONA

Dr. Jaime Comas MEDICO - OCULISTA. Pl. Santa Eulalia, 1, 1.º. Consulta de 10 a 1 y horas convenientes

Pida en Cafés, Bares y Colmados Manzanilla Maruja DE LA CASA TERRY

BLENORRAGIA curación rápida «radical» - Especialista ALOMAR. Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé)

GANE MAS DINERO. Escribanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías. PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSO CORONA ESPAÑA



SE CELEBRO EL DOMINGO

Homenaje póstumo a los flechas caídos por Dios y por España

Misa.—Desfile ante la Cruz de los Caídos.—Ramos de flores en el mar

Anteayer, domingo, con gran solem- nidad, se celebraron los anun- ciados actos como homenaje póstu- mo a los camaradas de Organizaciones Juveniles caídos en nuestra guerra de liberación Felipe Crespi, Francisco Colom, Pablo Jover, Gui- lermo Gari, Miguel Roca, José Es- trellita, Modesto Codina, Antonio Ma- rín y Miguel Rosas flechas navales caídos en el «Balears»; Cadete J. Ramón caído también en el «Ba- leares»; flecha A. Bueno, víctima de un bombardeo de aviones rojos; y flecha radiotelegrafista José Cánave- ra, caído con el Teniente Coronel Franco.

A las once de la mañana, en la iglesia de San Francisco se celebró una misa. El templo aparecía adornado, lu- ciendo espléndida iluminación. En el centro, figuraba severo tábulo, que cubrían la Enseña Patria y la Bandera del Movimiento.

Ambos lados del tábulo on- daban doce gruesos bandones. Asistieron al acto, ocupando si- eos de preferencia, el Jefe de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterrá- neo, almirante señor Moreno Fer- nández; el comandante general, se- ñor Cánovas Lacruz; el comandante de Marina, señor Rodríguez Acosta; el alcalde de Palma, señor Zaforte- te; el Jefe de Estado Mayor, señor Martín de Bernardo; y el de Marina, señor Ozamiz, el cónsul de Italia, se- ñor Ramondino y el auditor de Gue- rra, señor Topete.

Por el Movimiento asistieron el jefe provincial, accidental de Fa- nge Española Tradicionalista y de las JONS, señor Saiz Gralla; el jefe de Organizaciones Juveniles se- ñor Alfilín, organizador de los actos, y sus jerarcas señores Havia, Vila, Sureda, Sancho, Sancho Nebot y la jefe de la Sección Femenina doña Cata- lina Sureda de Decallar.

Figuraban también el Delegado de Trabajo, señor Espejo, el Secre- tario de Justicia, señor Ramallo y el cónsul de Perú, don Antonio Mon- tado; el comisario de policía don Nicolás Sastre y el inspector de la Guardia Urbana, señor Cerdá.

De los dirigentes de las Organi- zaciones Juveniles asistieron el jefe de los Servicios Religiosos Rdo. P. Mi- guel Bonet, S. J.; el jefe local, se- ñor Sastre; el administrador provin- cial señor Sadé; el secretario provin- cial, señor Ferrer y el jefe de Propa- ganda y Cultura, señor Cladera. Asistió una columna formada por una centuria de Flechas, otra de Fle- chas Navales y una Bandera de Ca-

Organizaciones Juveniles señor Alfilín; el jefe local y secretario provincial de las mismas señores Sastre y Ferrer y el capellán de los Flechas Na- vales Rvdo. Padre Tomás Domínguez y el Padre Superior de la Merced, P. Elías Buj.

Iban también en el buque dirigen- do a los noveles marinos el coman- dante del «San Bernardo» don Diego Esteban; el Jefe de la Instrucción Mil- itar Naval don Diego Ruiz y el direc- tor de la Academia don Enrique Larrañaga.

En rápida maniobra desatracó el «San Bernardo» marchando velo- zmente hacia la salida del puerto. Los jóvenes marinos que hacían todas las maniobras de a bordo, incluso de ti- moneos, mostraban su eficiente ins- trucción. Al cruzarse con todos los buques de guerra nacionales y extran- jeros hacían los honores reglamenta- rios que les eran contestado de la misma manera. El día era espléndido, luminoso, que hacía el viaje más en- cantador.

De pronto el cornetín da varias órdenes y rápidamente vemos a los flechas navales encaramarse por los palos del buque desatando cuerdas y aprestándose a realizar la maniobra ordenada. Muy pronto quedan tendidas las velas. El buque dismi- nuye su marcha, se silencian los mo- tores, y ya en alta mar, a la altura del Cabo Enderoccat, movido el «San Bernardo» por suave brisa, va a dar principio la solemne ceremo- nia.

El Delegado Provincial de Organi- zaciones Juveniles señor Alfilín, di- rige su palabra persuasiva a los fle- chas de tierra y de mar. «Os explica- re porque nos hemos reunido con vuestros Jefes en este acto. No es una gira agradable, sino un deber y un honor. Todos lleváis las flechas bordadas en rojo sobre vuestros pe- chos y sabéis que unos camaradas vuestros tiñeron con su sangre las mismas flechas que vosotros ostenta-ís. Vuestra actuación no es cosa de niños. Tal vez al desfilar habéis sentido que la gente dice: ¡Qué mon- tos, qué lindos! Pero no es el desfile aros lo principal de un flecha; es saber cumplir como los que antes desfilaron con vosotros y supieron entregarse a la muerte como un sim- ple acto de servicio, con alegría y con sencillez en el glorioso «Balears». Su heroica muerte es una gloria y un honor para nosotros, y el ejemplo de Felipe Crespi que pudie- ron salvar prefirió no abandonar al Comandante del buque es una severa lección para todos. Y no sólo tiene nuestra Organización los caí- dos del «Balears»; un flecha que se dirigía al Colegio cayó víctima de la metralla de la aviación roja, y el último caído, es el que fué flecha, el cabo radiotelegrafista Cánaves, que pereció gloriosamente con el valien- te aviador Teniente Coronel Franco.

Esos caídos en el cielo y el mar, no tienen en la tierra tumba sobre la que depositar las coronas que hab- len de nuestro reconocimiento, y por esto con el estilo de la Falange hemos de abandonar la tierra para venir a esa tumba azul en que des- cansan. Ellos, desde los luceros ven como honramos sus cuerpos que duermen en esas aguas azules. Para ellos venimos aquí a cantar y a rezar, y como católicos ahora diremos unas oraciones por sus almas.

—Seguidamente, el Capellán de los Flechas Navales, Rdo. P. Tomás Do- mínguez, rezó varios padrenuestros que fueron contestados por los tri- pulantes del «San Bernardo»—y un responso. Luego los jóvenes marinos cantaron la religiosa canción «Salve, estrella de los mares».

Después, el señor Alfilín dió lectura a los nombres de los flechas caídos, que hemos ya transcrito más arriba, siendo contestado cada uno de ellos con un vibrante ¡Presente! al tiempo que se alzaban, rígido saludo, todos los brazos.

Terminada la lectura de los nombres de los héroes, todos los flechas de tierra y de mar y sus Jefes lanza- ron al mar hermosos ramos de flores. Luego, firmos todos los presen- tes se cantó solemnemente el «Cara al Sol».

Minutos después, el «San Bernar- do» viraba para pasar otra vez por el sitio en que flotaban las flores de- dicadas a los héroes; se arriaron las velas y se inició el regreso al puerto, donde fondeaba a las cinco menos cuarto.

En el momento de desembarcar el Comandante militar de Marina e in- vitados, se volvió a cantar el «Cara al Sol».

Una opereta. El Maestro Molas. Gabriel Fuster. El «Teatro Azul»: «Erase una vez...»

Curados en la Casa de Socorro Atropello de automóvil En la calle de Reina María Cristi- na, cruce con la del Rey Sancho, un automóvil atropelló a Antonia Hum- bert Massanet, de 25 años, con do- micilio en la primera de las citadas calles, número 50.

En la Casa de Socorro se le apre- ció una herida contusa en la región parieto-occipital derecha.

Mordedura Un perro mordió a Catalina Quet- gas Ripoll, de 27 años, habitante en la calle de San Rafael, 54, produ- ciéndole orosiones en la mano dere- cha.

Pasó a la casa de Socorro, donde fué auxiliada. Calda de un ciclista Andrés Fuster Segura, de 48 años con domicilio en la calle de Francis- co Villalonga, 70, al caerse de la bi- cicloleta que montaba sufrió una heri- da contusa en la cadera derecha. Recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Otra caída También sufrió una caída Magda- lena Garí Martorell, de 58 años, que vive en la calle de Gilabert de Cen- tellas, 69. En la Casa de Socorro se le apre- ció fractura de la séptima costilla del lado derecho. Coz de un caballo Igualmente tuvo que ser asistido en el ya repetido establecimiento benéfico Mariana Prats, de 16 años, habitante en la calle de Catany, 17. Presentaba una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda, efectos de una coz de un caballo.

FUTBOL

Torneo Liga Mallorca

«Constancia», 4 - «Poblense», 2

Con el partido celebrado el do- mingo en Inca, terminó el Torneo de Liga de Mallorca, correspondiendo jugar al Constancia y U. S. Po- blense.

La victoria correspondió a los lo- cales por cuatro a dos. El partido fué a beneficio de Fren- tes y Hospitales, presidiéndolo la De- legada de Frenes y Hospitales de Santa Catalina doña Josefa Mayol, a quien acompañaban gran número de señoritas de Palma e Inca.

Efectuó el saque de honor la se- ñorita Ramonell, antes se alinearon los equipos y la Banda Municipal de Inca interpretó «Oriamendi» y «Cara al Sol».

Durante la primera parte el mar- cador señaló un tres a cero a favor del Constancia.

Durante la segunda parte se mar- có por el Constancia otro gol y dos por U. S. Poblense.

Los equipos estuvieron integrados por los siguientes jugadores: Riera, Marqués; Oliver, Ordinas, Pericás; París, Hernández, Antolin, Terrade- llas y Portugés.

Poblense.—Reus; Ryan, Latorre; Capó, Montene, Torrandell; Benna- sar, Crespi, Barber, Varet y Simó. Como decimos antes ha termina- do la actual competición habiendo obtenido el Constancia F. C. una ro- tunda victoria, por lo cual felicita- mos sinceramente a directivos y ju- gadores.

Partidos amistosos

Athletic, 4 - J. Antoniana, 3

En partido amistoso jugaron el domingo en el campo de Sa Punta Athletic F. C. y J. Antoniana.

Fué un partido bastante reñido, pero no llegó a entusiasmar a la escasa concurrencia que asistió al campo de la carretera de Sóller.

El resultado fué de cuatro a tres a favor del Athletic. Los equipos formaron así: Athletic.—Estarellas; Amengual; Díez; Reus, Gregorio; Genovart; Oli- va, Serra, Oliver, Felipe, Bestard.

Antoniana.—Pericás; Bestard, Sampere; Capó, Asencio, Oliver; Ta- berner, Sansó, Castell, Sampol, Bar- roso. Arbitro: Cantallops.

A poco tiempo de empezar recoje el balón el extremo derecha antonia- no quien lo envía a Barroso. Este centra y Sampol consigue el primer gol para su equipo.

Un avance de los blancos; indeci- sión de los athleticos por creer esta- ba un blanco en off-side y lo señala- ría el árbitro y Castell marca el se- gundo gol que se conceptúa válido.

Se tiran varios corners contra el Antoniana, pero son despejados por Pericás. Oliver y Felipe envían peligrosos chuts, pero Pericás tiene una buena tarde y bloca todo lo que sirven.

Oliver inaugura el tanteador a fa- vor del Athletic, varios pases ante puerta y finalmente Oliver lo envía a la red. Unos minutos de juego y Oliver consigue el empate. Un pase de Oli- va que detiene el maderamen y Oli- ver lo convierte en gol.

Termina la primera parte empatada a dos. Se reanuda el juego y a unos cin- co minutos escasos Felipe desha- ce el empate. Se saca una falta contra el Athle-

las producciones metalúrgicas y a la industria eléctrica. El premio a otorgar será de 6.000 pesetas. El plazo de admisión de los trabajos para el Concurso corre entre el 1.º de Diciembre de 1938 al 31 de Marzo de 1939. Pueden acudir al mismo todos los técnicos españoles e hispano-americanos.

Las condiciones generales de dicho Concurso Técnico abierto por «Metalurgia y Electricidad» serán enviadas, a su requerimiento—para no abusar de la hospitalidad de la Prensa española—, a los técnicos que lo soliciten de la citada Revista Nacional.

Las oficinas centrales de esta se encuentran—con carácter accidental— en La Coruña, Plaza del General Mola, 25 v 27 (Apartado, 74).

La situación de la España roja

El aviador Walter, al servicio del marxismo ha fallecido en Barcelona Perpignán.—Ha fallecido en Barcelona el piloto aviador alemán apellidado Walter que residía en Barcelona hace muchos años y que desde el principio del movimiento se puso al servicio marxista para defender la independencia de España.

Yegua se ha escapado del predio «Los Estanques de la Sal» del Puerto de Campos, del término de Ses Salinas, de unos 6 palmos de alzada, color castaño oscuro, con un lucero blanco en la frente, pelo blanco en las 4 patas y uno de los cascos delanteros, la mitad blanco y el otro negro.

Se ruega a la persona que la haya visto o la tenga en su poder se sirva avisar a dicho predio, o en Palma calle del Sol, n.º 17.

Vendo una casa cerca Plaza Toros, por 22.000 pesetas, y varios solares pequeños cerca del mar Ca'n Pastilla, precios reducidos, facilidades de pago. Infor- mes calle 11n.º10, junto Plaza Toros.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Ad- ministración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

EN RIALTO y MODERNO Desde las 3'30 Triunfan rotundamente los valores del cinema nacional con EL BARBERO DE SEVILLA MIGUEL LIGERO ROBERTO REY ESTRELLITA CASTRO ¡Apresúrensel ¡Los llenos son tan imponentes que no la verá quien quiera, sino quien pueda! Es una producción de BENITO PEROJO Recuérdelo: más, mucho más, de lo que V. espera Presentada por FILMS

Manzanilla Osborne BLENORRAGIA RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA. DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Ros 21, 117. Tel. 1232

LA AUTARQUIA Un premio de 6.000 pesetas La Revista técnica nacional «Metalurgia y Electricidad» crea un premio anual de seis mil pesetas para el mejor trabajo sobre problemas metalúrgicos y eléctricos de España Para favorecer en la Nueva España todas las iniciativas y estudios que puedan conducir a la resolución de los problemas que tienen relación con nuestra independencia económica, la revista técnica nacional «Metalurgia y Electricidad» ha creado un premio que otorgará todos los años el 18 de Julio—fecha de nuestro Glorioso Alzamiento—el autor que más original y técnicamente resuelva un aspecto de nuestra autarquía productiva en los dominios de la metalurgia y la electricidad. Dicho premio se concederá por un tribunal de eminentes especialistas en aquellas materias, que permanecerá en el incógnito para favorecer su labor objetiva y desapasionada. El Concurso correspondiente al primer año responde a este lema concreto: «Soluciones autárquicas de los problemas nacionales relativos a...



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Noticiario extranjero

Londres.—Chamberlain ha declarado en la cámara de los comunes que no tiene intención de acompañar a los soberanos ingleses en su próxima visita a los Estados Unidos.

Londres.—Chamberlain en una respuesta que le fué dirigida en la cámara de los comunes ha declarado que el Acuerdo anglo-italiano entrará en vigor el día 16 del actual.

Londres.—En los círculos competentes se asegura que la firma del Acuerdo anglo-italiano tendrá lugar el miércoles día 16 de Noviembre.

La ceremonia se efectuará en Roma, en el Salón de la Victoria, del Palacio Chigi. La declaración será firmada por el Conde Ciano y lord Perth.

Aún no se conoce el texto del documento. Sin embargo, se cree que ambas partes reconocerán en dicha declaración que las condiciones fijadas como base previa para entrar en vigor el Acuerdo, han sido cumplidas, y por consiguiente éste debe ser considerado como confirmado.

Lord Perth entregará al ministro de Negocios extranjeros de Italia las nuevas cartas credenciales que le acreditan cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopia.

Roma.—El Rey-Emperador y la Reina-Emperatriz han concedido su consentimiento para los esponsales de la princesa Maria de Saboya con su Alteza real el Príncipe de Borbón-Parma.

Bruselas.—El avión «Saboya-Marchetti» que realiza el servicio de pasaje entre Bruselas y el Congo ha batido el record de velocidad, haciendo 8.005 kilómetros en 25 horas y 25 minutos. Salió de Leopoldville el sábado a las cinco y llegó a Bruselas ayer a las seis de la tarde. Llevaba ocho pasajeros.

Roma.—El sábado y domingo han sido días de mucha actividad espiritual para los maestros españoles que se encuentran de visita en la capital de Italia. Han oído notables conferencias, han visitado palacios y museos. El profesor Ricardo Valchia les habló acerca de la escuela nacional italiana. La profesora Moretti les explicó la marcha de la Organización Femenina en el Partido fascista.

En estos últimos días un profesor de la universidad les está dando un curso de conferencias sobre el aspecto docente de la revolución fascista. En una de ellas expuso la tesis de que en el mundo sólo puede existir una unidad ideológica, y esta es la Catolicidad.

## Noticias del Extranjero

### Francia

**La prensa de izquierda contra el gobierno**

París.—La prensa de izquierda se manifiesta contra el gobierno especialmente «Le Populaire» y «L'Humanité» pues no está conforme con los nuevos decretos leyes de Reinaud.

La prensa moderada acoge satisfactoriamente las nuevas disposiciones.

«Le Jour» dice que el pueblo francés va a pagar ahora la factura del frente popular.

**León Blum contra el gobierno**

París.—En un discurso pronunciado por el partido socialista León Blum en el que declaró que los planes de Reinaud no eran lo que esperaban y que les había defraudado.

Atacó todos los miembros del gobierno francés y añadió que los obreros que trabajan su jornada de ocho horas no podrán desde ahora en adelante disfrutar de los dos meses para atender a sus necesidades físicas.

**Reunión del partido democrático francés — Reelección de Flandin como jefe del partido**

París.—Ayer celebró una reunión el partido democrático que acaudilla Flandin.

Resultó elegido en la elección Mr. Flandin para seguir al frente del partido por 1637 votos en un total de 1650.

Ribel que había censurado duramente la actitud de Flandin presentó la dimisión de miembro del comité directivo del partido.

Se levantó en esta reunión para censurar nuevamente la actitud de Flandin, enviando telegramas al Fuhrer felicitándole.

Flandin contestó a esta interpelación que se le hizo y al levantarse para contestarle fué recibido por una gran salva de aplausos, tras los cuales dijo:

«Prefiero mejor un cambio de telegramas que un cambio de bombas»

Flandin manifestó que los comunistas deseaban apoderarse del poder tan pronto como se produjera el primer bombardeo de París.

El gobierno soviético tiene grandes deseos de Francia y yo ante la vista de ello he de manifestaros que Francia es necesario que se sienta fuerte para realizar negociaciones.

Todo lo que se aparte de la convicción internacional es hacer el juego a los comunistas que únicamente desean la guerra.

Mr. Flandin fué en extremo aplaudido.

### Palestina

**Siguen los disturbios. — Ocho casas saltadas con dinamita. — En Beisan explotó una bomba**

Jerusalén.—Cerca de la puerta de Herodes se han disparado dos tiros contra Famy Nashshibi hermano del jefe del Partido nacionalista de defensa árabe.

No se sabe si Famy ha sido herido.

Jerico está militarmente tomado despues de previo aviso.

Dos árabes que han querido penetrar por el cordón han sido heridos.

A pesar de la depuración recientemente realizada, ha habido nuevos incidentes en Jaffa.

Un judío ha sido herido en la piedad izquierda.

A las 8 todos los ciudadanos han de estar en sus casas.

En Haifa ha sido muerto un automovilista judío así como también un soldado inglés, de las heridas graves recibidas anteriormente.

En Gaza los ingleses hicieron saltar con dinamita ocho casas propiedad de árabes como represalia de la muerte de dos soldados ingleses.

Los habitantes han recibido la orden de permanecer en sus casas.

Cerca de Nazaret se han registrado varias casas.

Los habitantes que salían del pueblo tiraron sobre los soldados ingleses.

RADIO NACIONAL

## Noticiario Nacional

**El coronel Beigbeder en Burgos**

Burgos.—En la tarde hoy ha llegado a Burgos el alto comisario de Marruecos y Consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS el ilustre coronel don Juan Beigbeder, acompañado de su ayudante.

Hacia quince años que no había estado en la península.

Conferenció durante tres horas con S. E. el Jefe del Estado.

Después fué visitado por el general Millán Astray y otros compañeros de armas.

A última hora de la tarde sostuvo una larga y cordial entrevista con el ministro del Interior señor Serrano Suñer.

**Cruceros italianos en Tenerife**

Santa Cruz de Tenerife.—Hoy entraron en el puerto de Tenerife los cruceros italianos «Duque de Aosta» y «Eugenio de Saboya» que por primera vez después del Movimiento visitan oficialmente a la España nacional.

La población de Tenerife se hallaba profusamente engalanada con banderas españolas e italianas y la muchedumbre tributó a la tripulación de los buques un gran recibimiento.

Con motivo de esta visita la prensa local dedica sus editoriales a referir los grandes rasgos de la gran obra realizada por Italia en todos los tiempos de la cultura y de la civilización y en particular la Italia moderna, creación de Benito Mussolini, que marcha a la vanguardia de las naciones de Occidente, defendiendo el alma latina contra la invasión asiática planeada por Moscú.

**El embajador del Japón en Toledo**

Toledo.—Ha llegado a esta ciudad el nuevo ministro del Japón en la España nacional, a quien acompañaba el secretario de la embajada.

El nuevo embajador tenía un gran deseo de hacer una de sus primeras visitas a Toledo. Y nada más que llegar a Burgos, emprendió el viaje a nuestra ciudad.

Los ilustres visitantes estuvieron en el Alcázar. Admiraron con el mayor interés todos los lugares en que se desarrolló la trágica lucha de sus heroicos defensores, y en el despacho del conservador del edificio fueron obsequiados con algunos fragmentos de metralla, de la que despedían al estallar entre las ruinas de la fortaleza las granadas de los rojos. Después firmaron en el album.

PALABRAS DE JOSE ANTONIO

## Síntesis de la tradición y de la revolución

(DE RADIO NACIONAL)

¿Quién mejor que José Antonio podría decirnos por qué nació la Falange? Nadie más autorizado que su más inspirado creador, para explicarnos la causa profunda del Movimiento que vivimos todos los auténticos españoles. Y de él son las palabras que transcribimos a continuación.

«A los españoles les dolía el presente de España. En tal coyuntura, unos esperaban hallar el remedio echándolo todo a rodar. Esto de echarlo todo a rodar, salga lo que salga es una característica de las épocas degeneradas. Echarlo todo a rodar es desde luego mucho más fácil que recoger los cabos sueltos, anudarlos, y separar lo aprovechable de lo nocivo. ¿No será la pereza la causa de muchas revoluciones? Otros aconsejaban como remedio

la vuelta pura y simple a las antiguas tradiciones, como si la tradición fuera un estado y no un proceso, y como si a los pueblos les fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia.

Entre una y otra, alguien pensó que fuera posible lograr la síntesis de las dos cosas; de la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión para volver a trazar con pulso firme el camino del prestigio y de la prosperidad. Una tradición no como remedio, sino como sustancia, no con ánimo de copiar lo que hicieron los grandes hombres de la antigüedad, sino con ánimo de adivinar lo que harían en nuestras circunstancias.

Como fruto de esta inquietud, nació la Falange».

Ha habido varios heridos de una parte y de otra.

En Samaria se han registrado igualmente dos.

Un árabe intentó huir siendo herido.

Ha habido seis detenciones.

En Beisan ha explotado una bomba. Se ha incendiado un almacén judío.

### Inglaterra

**Chamberlain en la Cámara de los Comunes rehusó hablar del asunto colonial**

Londres.—El presidente del Consejo inglés Chamberlain ha rehusado una vez más en la Cámara de los Comunes el dar cuenta de la actitud del gobierno inglés en el asunto colonial.

Interrogado por el diputado socialista Belleger, Chamberlain rehusó informar a la asamblea de si el gobierno inglés tenía la pretensión de devolver el mandato sobre Tanganica y el Este Africa no bajo ciertas condiciones.

Interrogado anteriormente sobre si los capitales británicos que han sido invertidos en Tanganica después de haber recaído sobre Inglaterra el mandato sobre dicha posesión, serían reembolsados en caso de que fuesen cedidas nuevamente, respondió lo que ya había dicho Baldwin su antecesor en el año 1936.

Este declaró que en caso de cesión territorial todos los intereses británicos recibirían compensación por las pérdidas materiales.

**Ataque a los planes de Kingsly Wood sobre aviación**

Londres.—El capital Paine correspondiente al artículo del *Daily Telegraph* en un artículo publicado por dicho periódico el lunes, pide más aparatos de bombardeo en lugar de cazas.

En dicho artículo ataca los planes del ministro de aviación Sir Kingsly Wood sobre el rearme aéreo de la Gran Bretaña.

El capital Pine aboga para que la armada aérea de Inglaterra no solo sea tan fuerte como la de cualquier

RADIO NACIONAL

## Noticiario de la zona roja

Madrid.—Con el fin de restringir el consumo de combustible y energía eléctrica, el gobernador ha dictado un orden prohibiendo el uso de los aparatos de calefacción.

No había necesidad. Esta orden sobra. Bien sabe el gobernador marxista de Madrid que no ha quedado ningún aparato de calefacción en la capital de España. Porque desde los bronceos y armaduras del Palacio real, hasta los radiadores y las estufas, todo ha sido requisado como material de fundición para las industrias de la guerra.

Barcelona.—Continúan las fiestas y ceremonias en honor de los milicianos extranjeros que dicen que se van.

Hace tiempo que se van, y se les han organizado actos de despedida en Albacete, Cuenca, Valencia, Barcelona. Pero ellos no se han ido. Y como sigan así habrá que organizar una gran recepción en su honor.

Barcelona.—El periódico «Las Noticias» del 10 del actual dedica un artículo a comentar el poderío del ejército rojo. Dice que el ejército de la República ha llegado a un gran alto grado de perfección. Pero añade que le falta todavía corregir algunas deficiencias. Urge unificar sus movimientos. Es necesario regular el funcionamiento del Estado mayor. Hay que articular sus unidades. Es necesario sobre todo aumentar la disciplina, porque sin disciplina no es posible llevar a cabo ninguna resistencia seria. Urge también organizar una estrecha vigilancia para impedir las fugas de los milicianos, y castigar ejemplarmente a todos los cobardes y los derrotistas... Todo esto, según «Las Noticias» es lo único que le falta al ejército republicano para llegar a la absoluta perfección.

Para llegar a la absoluta perfección, no le faltan tantas cosas...

nación sino que tenga más radio de acción.

Es completamente falso el pretender que el papel del arma aérea que tiene que jugar en la guerra futura, estará restringida a la defensa. Ciertas condiciones atmosféricas impiden a los cañones antiaéreos el poner a su alcance a los aparatos de bombardeo ya que los últimos tipos de aparatos de bombardeo pueden eludir el tiro de los aparatos de caza. Llama la atención sobre los peligros que tiene un ataque en masa sobre los puertos ingleses que tienen dificultades en protegerse contra los aeroplanos por el tiro antiaéreo.

El capital pide una aviación que sea tan poderosa para evitar el ataque enemigo a sus fábricas y depósitos de municiones.

### Estados Unidos

**No es cierto que el gobierno haya protestado por las medidas contra los judíos**

Washington.—El departamento del Estado ha desmentido energicamente el rumor de que el gobierno de los Estados Unidos había protestado energicamente contra las nuevas medidas que han sido dictadas en Alemania por el gobierno del Reich contra los judíos.

### Checoeslovaquia

**Benes entregó dinero a las logias masónicas, siendo Presidente de la República**

Praga.—La policía ha descubierto un documento en el que se hace constar que durante su mandato de la república el presidente Benes entregó a las logias masónicas un millón y medio de coronas destinadas a construir un edificio central así como para un museo masónico.

**¿Quen será el sucesor de Sirovy?**

Praga.—En dicha capital se discute cual tiene que ser el sucesor del general Sirovy como presidente del consejo de ministros cuando haya sido elegido nuevo presidente del consejo de ministros.

El periódico conservador «Moravsky-Denik» cree dar por seguro que el general presentará la dimisión pero no se encuentra en condiciones de dar los nombres del futuro gobierno checo. Desde luego parece que se irá a un cambio en las apariencias en la forma de gobierno siendo probable que se llegue al control por parte de los partidos nacionalistas.

El domingo los partidos del pueblo tuvo una reunión. Hay partidarios de un solo partido nacional mientras que otros quieren un partido en el que estén representados los social demócratas.

En Praga la juventud de los socialistas ha unido sus demandas con las de la juventud del Partido Nacional-laborista que está en proceso de formación. Como estos quieren un partido laborista nacional, parece que tiene que haber una escisión en el partido socialista checoslovaco.

### Imperio italiano

**Personalidades etiopeas autorizan para regresar a su país**

Roma.—El Virrey de Etiopia Duque de Aosta ha autorizado a algunos dignatarios y altas personalidades etiopeas que abandonaron el país con motivo de la guerra para que regresen a Etiopia.

**El problema colonial y la paz de Europa**

Roma.—Una importante publicación diserta un interesante artículo titulado «Incomprensión de las democracias».

Alude en el mismo el problema colonial y afirma que Alemania solo pide la devolución de sus antiguas colonias y recuerda que los acuerdos de Munich el Fuhrer y Chamberlain evitaron una guerra y que los dos hombres de estado consiguieron un periodo de apaciguamiento en Europa, pero que vista la actitud adoptada puede transformarse en un periodo de tensión, y que si las democracias quieren la paz deben resolver inmediatamente esta cuestión.

El mundo sabe que Alemania e Italia no tienen miedo a la guerra, la iniciativa pues debe partir de los países democráticos.

Luego manifiesta que si Italia puede garantizar la paz puede también hacer la guerra.

### Rumanía

**Rumanía tendrá Embajador en Londres e Inglaterra en Bucarest**

Bucarest.—Según el periódico *Timputul*, ha sido necesario la presencia del rey Carol en Londres para que las legaciones de Bucarest y de Londres sean elevadas al rango de embajadas.

IMPRESA DE «EL DIA»

# BOURN Miércoles - DIA DE MODA

## Solemnidad cinematográfica

### Riguroso estreno

# LA NAUVE DEL MISTERIO

Por los famosos y admirables intérpretes de BARCAROLA

## LIDA BAROWA y WILLI BIRGEL

Una apasionante novela de intriga, emoción... ¡y amor!